

Terror y caos en BJ por explosión en edificio

Acumulación de gas LP en un departamento provoca siniestro en complejo habitacional; accidente deja un muerto, 29 personas lesionadas y decenas de familias desalojadas



Elementos de Protección Civil y bomberos retiraron todos los vidrios de la zona afectada.



Vista del interior del edificio de departamentos que ayer explotó en la Benito Juárez.



De los 29 lesionados, 11 fueron trasladados a los hospitales Rubén Leñero y Xoco, entre otros.



La explosión ocurrió en la avenida Coyoacán y Amores, en la alcaldía Benito Juárez, en el edificio marcado con el número 1909, departamento 307. Según reportes, el siniestro sucedió alrededor de las 10:17 horas.

DAVID FUENTES

—metropoli@eluniversal.com.mx

El caos y terror imperó sobre la avenida Coyoacán y Amores, en la alcaldía Benito Juárez, ante la explosión por acumulación de gas en el departamento 307, localizado en el edificio marcado con el número 1909.

Los residentes de los 63 departamentos que conforman el complejo habitacional no daban crédito a lo sucedido ni por la forma en la que volaron los cristales de ventanales, así como gran parte de las estructuras metálicas, sobre todo, estaban sorprendidos porque aún estaban vivos.

Tras el siniestro registrado a las 10:17 horas, de acuerdo con videos que captaron la explosión, la gente salió como pudo del edificio, algunos en ropa interior, otros con batas y hasta cargando a sus mascotas para ponerlas a salvo de cualquier incidente.

De acuerdo con las autoridades capitalinas, la explosión dejó un saldo de una persona muerta y 29 lesionados, de los cuales 11 fueron trasladados a los hospitales Rubén Leñero, Xoco, Médica Sur y San Ángel Inn, uno más llegó por sus propios medios al Sanatorio Adventista y otros dos fueron internados en el Hospital Enrique Cabrera, debido a que están enfermos por Covid-19.

En cuestión de minutos, la zona del siniestro ocurrido en la colonia Acacias se llenó de patrullas, ambulancias y unidades de bomberos que prestaron ayuda a las personas lesionadas sobre las banquetas. Por esa situación también se obligó al desalojo de 300 personas habitantes de edificios contiguos.

Por este hecho, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX) inició una carpeta de investigación. El expediente inició de oficio, por los delitos de daño a la propiedad y lesiones, ambos culpables.

Como parte de las acciones inmediatas realizadas por la dependencia, el representante social de la Fiscalía de Investigación Territorial en Benito Juárez dio vista a agentes de la Policía de Investigación (PDI), quienes ya buscan posibles testigos, además de llevar a cabo el rastreo y análisis de imágenes de cámaras.

Asimismo, personal de la Coordinación General de Investigación Forense y Servicios Periciales, expertos en las materias de criminalística, fotografía, video, incendios y explosivos, hidrosanitarias y electricidad recaban indicios para la elaboración de los dictámenes.

Según el reporte de las autoridades, el siniestro ocurrió alrededor de las 10:17 horas, en un departamento del tercer nivel del complejo habitacional marcado con el número 307, donde se en-

CRÓNICA

“Pensamos que fue un terremoto”, dicen vecinos

Habitantes reportan que ya habían denunciado el olor al combustible, pero que no fueron escuchados

DAVID FUENTES

—metropoli@eluniversal.com.mx

Vecinos del departamento siniestrado en la Benito Juárez revelaron que desde el fin de semana pasado empezaron a percibir un ligero olor a gas, situación que denunciaron, pero ni administradores ni autoridades les hicieron mucho caso.

Tras el accidente, mencionaron que todo se sintió como un terremoto. Muchos hacían *home office*, por lo que tuvieron que interrumpir sus trabajos para salvar sus vidas.

Los testimonios refirieron a Protección Civil que fue difícil percibir de dónde provenía el olor, pese a ello, el primer peritaje detalla que el gas LP se acumuló en el tercer nivel, donde al momento de encender una estufa todo fue un caos que sorprendió a los residentes.

“Fue como un terremoto, primero se escuchó un estruendo, luego otro más pequeño y cuando nos dimos cuenta todo ya estaba destruido.”

“Nos empezaron a caer los vidrios, luego los ladrillos, en ese



Inquilinos de los apartamentos fueron desalojados.

momento nos asustamos mucho, mucho, empezamos a gritar y a pedir ayuda.

“Luego de un rato pues empezamos a salir y a pedir ayuda. No sabíamos qué había pasado, Abajo nos dijeron que fue una explosión (...) ahora el asunto es saber qué va a pasar con nuestros departamentos, no sé si eso lo cubra el seguro”, comentó Laura, vecina del inmueble.

Martin, otro de los afectados, explicó que pensó que se trataba de un desastre natural: “Pensé que era un terremoto como el de Haití (...) Todo se empezó a caer, fueron momentos de terror, lo peor es que en ese momento yo estaba trabajando, estaba en el Zoom y todos mis compañeros de trabajo se asustaron, unos se tiraron al piso porque se escuchó muy fuerte.”

LAURA

Vecina

“Nos empezaron a caer los vidrios, luego los ladrillos, en ese momento nos asustamos mucho, mucho, empezamos a gritar y a pedir ayuda”

“Lo primero que hice fue salir. En el pasillo me encontré a varios vecinos, nadie entendía qué pasaba”, dijo el joven.

En un lugar seguro, los vecinos empezaron con otra preocupación: sus animales de compañía, pues por el susto más de uno salió y se olvidó de ellos.

“No lo encuentro, sé que estaba en el departamento porque le di de comer en la mañana, pero luego ya no supe nada y salí corriendo porque pensé que era un temblor”, comentó Iván, vecino afectado y que además no encontró a *Michi*, su gato.

En el edificio se reportaron al menos cinco mascotas perdidas, tres gatos y dos perros que hasta el cierre de esta edición no aparecieron. Personal de bomberos dio a conocer que rescataron a dos perros. ●

mo el retiro de escombros, fueron regresando de uno en uno a todas sus viviendas.

De acuerdo con las autoridades, el edificio donde ocurrió el percance cuenta con un seguro que responderá por los daños y atenderá a por lo menos 30 familias, cuyos departamentos se encuentran inhabilitados, por lo que tendrán que pasar los próximos días en algún hotel. ●

Gobierno evaluará posible daño estructural

SALVADOR CORONA

—metropoli@eluniversal.com.mx

El Instituto de Seguridad de las Construcciones (ISC) de la Ciudad, a cargo de Renato Berrón, hará una evaluación al edificio ubicado en avenida Coyoacán 1909, colonia Acacias, donde este lunes ocurrió una explosión por acumulación de gas LP.

Así lo informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, quien añadió que el inmueble consta de 63 departamentos distribuidos en dos edificios contiguos, por lo que se atiende al mismo número de familias.

Añadió que peritos de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) evaluarán el inmueble afectado.

“No parece que haya daños estructurales. Se revisará y los gastos serían por el propio seguro”, dijo tras recorrer la zona con secretarías y el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada.

Sheinbaum se reunió con vecinos para informarles sobre la atención y los apoyos que se les brindarán y, en coordinación con la Benito Juárez, se revisa el alojamiento de afectados.

“Vamos a estar muy coordinados con la alcaldía, estamos en contacto con el administrador del edificio, con la aseguradora”.

Por su parte, Taboada comentó que el dictamen preliminar tiene que ver con la acumulación de gas LP en un departamento del tercer nivel. Se comprometió a que se revisaran los edificios aledaños.

La titular de la GIRPC, Myriam Urzúa, dijo que se realizará la revisión estructural en el inmueble.

Además, comentó que la FGJ llevará a cabo las investigaciones correspondientes y, en su momento, informará sobre las causas.



Claudia Sheinbaum y Santiago Taboada, edil de BJ, fueron al lugar del percance.

CLAUDIA SHEINBAUM

Jefa de Gobierno

“Vamos a coordinar con la alcaldía, con el administrador del edificio y la aseguradora”